

DURANGALDEA

Ermua pone la tecnología al servicio del síndrome de Dravet

Un nuevo centro permitirá acercar las terapias a las personas enfermas

K. DOYLE

ERMUA. El municipio de Ermua está de enhorabuena. Y es que en la jornada de ayer, la localidad inauguró un centro de excelencia en eHealth, basado en la innovación tecnológica, que permitirá mejorar la calidad de vida de las personas afectadas por el síndrome de Dravet. "Es una enfermedad muy grave que afecta a los niños cuando son bebés. El principal síntoma son crisis convulsivas o epilépticas. Esta dolencia no tiene un fármaco efectivo y con el desarrollo tecnológico intentamos mejorar la vida de los pacientes", explicó Julián Isla, presidente de la Fundación Síndrome de Dravet.

Con el nombre e-Health Innovation Centre BBK y ubicado en unas instalaciones cedidas por el Ayuntamiento de Ermua en Izarra Centre, el proyecto ha sido impulsado por la Fundación de Síndrome Dravet y BBK, con el apoyo técnico de Microsoft y el centro de Innovación en Tecnologías Embebidas de Mondragón. Las nuevas instalaciones acercarán los programas de asistencia a las personas enfermas, evitando que tengan que trasladarse.

Entre los principales proyectos asistenciales y educativos que pondrá en marcha, destacan la tele-rehabilitación domiciliar con tecnología kinect. Se trata de un sistema a distancia que utiliza la consola XBOX 365 que pone en comunicación al equipo de rehabilitación con el domicilio del paciente. Con el objetivo de mejo-

rar el funcionamiento cognitivo y disminuir la dependencia del enfermo. Asimismo, se desarrollará el programa de estimulación cognitiva a través de tablets.

El centro también promoverá un programa de telemedicina con la instalación de dispositivos móviles, tablets y ordenadores, e impulsará el programa de detección nocturna de crisis epilépticas con sensores instalados en el domicilio de los afectados. "Desde la ilusión y el trabajo podemos construir un futuro mejor. Apostamos por este proyecto para generar empleo de calidad en el futuro y para la prestación de los servicios públicos socio-sanitarios de una manera más eficiente", apuntó Carlos Totorika, alcalde de Ermua.

PATOLOGÍA En lo que al síndrome de Dravet se refiere, la patología produce graves retrasos cognitivos que requieren de una estimulación psicosocial permanente y programas de rehabilitación. "Mi hijo, con seis meses, comenzó con los ataques y cuando son críos les puede dar hasta diez o quince ataques al día. La apertura de este centro es muy

"El síndrome de Dravet es una enfermedad muy grave y no tiene un fármaco efectivo"

JULIÁN ISLA
Pres. Fundación Síndrome de Dravet

importante, porque todo lo que sea avanzar en las nuevas tecnologías es una esperanza para nosotros", explicó Miguel Otadui, vecino de Ermua y padre de un hijo de 36 años que padece esta enfermedad.

Los fondos que la Obra Social BBK ha destinado al nuevo centro proceden del legado de una clienta de la entidad financiera, que cedió sus bienes, con la condición de que fueran reinvertidos en su municipio en proyectos de interés social y cultural.

El convenio firmado entre BBK y la Fundación Síndrome de Dravet tiene una vigencia inicial de tres años, con una aportación anual de 87.000 euros. "Hemos dado un paso más. Desde el principio entendimos que era un proyecto que debía de ser apoyado", dijo Mario Fernández, presidente de BBK y Kutxabank.



La inauguración del centro se llevó a cabo en la jornada de ayer. FOTOS: K. D.

Las mujeres empresarias se reunirán mañana en el Behargintza de Durango

ESTA EXPERIENCIA SE ENMARCA DENTRO DE LOS ENCUENTROS SOBRE IGUALDAD QUE ORGANIZA EMAKUNDE

DURANGO. La sede del Behargintza de Durango se convertirá mañana en el primer encuentro de Durangaldea de mujeres empresarias. Este foro está organizado por la Asociación de Mujeres Empresarias y Directivas de Bizkaia, AED, en colaboración con la Mancomunidad de Durangaldea y se enmarca dentro de la décima edición del Foro de la Igualdad que viene desarrollando durante este mes de octubre Emakunde.

Bajo el lema que ya fue utilizado en la campaña del pasado 8 de marzo, *La igualdad: un derecho humano, un beneficio para toda la sociedad*, están teniendo lugar estos encuentros que tienen como objetivo promover la igualdad de oportunidades entre ambos sexos en todos los ámbitos, a través de diferentes actividades.

Durante este encuentro, que se desarrollará entre las 9.00 y las 14.30 horas, las mujeres asistentes tendrán ocasión de intercambiar experiencias personales del ámbito industrial. Para ello, dispondrán de alrededor de diez minutos -dependiendo del número de participantes-, en los que podrán explicar sus vivencias profesionales y establecer nuevas relaciones empresariales.

"Es una buena ocasión para que las mujeres que asistan puedan disfrutar de esta oportunidad única con el objetivo de establecer contactos y reforzar nuevas relaciones del campo industrial, todo ello en un ambiente cordial y muy cercano", recalcó ayer el presidente de la Mancomunidad del Duranguesado, Oskar Zarrabeitia.

El foro organizado para mañana será gratuito para todas aquellas empresarias que quieran tomar parte en la iniciativa, que se desarrollará en las sede comarcal de Behargintza (Laubideta, 6) en Durango. >A. SALTERAIN

LA COLECCIÓN DE RELOJES NEPTUNE WOMAN "PARÍS"

Y pon un toque chic a este otoño.

DOMINGO 3 DE NOVIEMBRE
PRIMER RELOJ COLETTE
7.95€

✓ Reloj de cuarzo analógico ✓ Alta precisión Movimiento pc21 producido por Seiko Instrument
✓ Resistente al agua 1 ATM ✓ 2 años de garantía.

| | | |
|---|---|--|
| COLETTE Domingo 3 de noviembre | SAINT GERMAIN Domingo 10 de noviembre | COUTURE Domingo 17 de noviembre |
| VENDÔME Domingo 24 de noviembre | QUARTIER Domingo 1 de diciembre | MONTPARNASE Domingo 8 de diciembre |

neptune

Deia

Un proyecto para recuperar sueños

Ayer se inauguró en Izarra Centre el centro EIC-BBK para la investigación tecnológica de aplicaciones para atender a enfermos Dravet, entre otros

■ AINHOA LASUEN

ERMUA. «Cambiar el mundo a pequeña escala». Es el objetivo de la Fundación Síndrome de Dravet, que gracias a la colaboración de la BBK, el apoyo técnico de Microsoft, el Centro de Innovación en Tecnologías Embebidas de Mondragón y la cesión de instalaciones del Ayuntamiento de Ermua, conseguirá ofrecer servicios de rehabilitación y asistencia médica a distancia, así como cursos de estimulación cognitiva, evitando traslados a los enfermos de Dravet y de otras patologías.

De hecho, el Síndrome de Dravet es una patología que produce graves retrasos cognitivos y alteraciones motoras muy importantes que requieren una estimulación psicossocial permanente y programas de rehabilitación.

En Ermua se tratará de utilizar la tecnología para acercar diferentes programas de asistencia a estos, en general niños, que sufren, como poco una crisis epiléptica al día. Entre los principales proyectos asistenciales y educativos que se pondrán en marcha destacan la tele-rehabilitación a distancia, que utiliza la consola XBOX365 y su dispositivo Kinect, que ponen en comunicación al equipo de rehabilitación con el domicilio del paciente. Con el objetivo de mejorar el funcionamiento cognitivo y disminuir la dependencia del enfermo, se desarrollará un programa de estimulación cognitiva a través de tablets. El centro también promoverá un programa de telemedicina con la instalación de dispositivos móviles, tablets y ordenadores e impulsará el programa de detección nocturna de crisis epilépti-



Los participantes en el acto de ayer siguen una de las presentaciones. ■ A. LASUEN

cas con sensores instalados en el domicilio de las personas enfermas.

Para desarrollar el proyecto, el centro EIC-BBK se instalará en la villa y cuenta con una plantilla de 2 desarrolladores informáticos y un jefe de proyectos, así como la colaboración de la Fundación Síndrome de Dravet y especialistas tecnológicos y empresariales externos.

«Queremos dormir». Así llaman los padres de la Fundación Dravet al proyecto que se desarrollará en Ermua en el que se pretende «recuperar el sueño» de esos padres que velan todas las noches a sus hijos, para atenderles en sus crisis epilépticas, ayudándoles con esa tecnología.

De hecho, a la inauguración del centro asistió un ermuarra, con un hijo de 32 años, que sufre este sín-

drome y que confirmaba que no había dormido bien prácticamente ninguna noche desde que se planteó la enfermedad. Suele aparecer entre los 3 y los 5 meses de vida.

Se trata de uno de esos casos en que el objetivo justifica una colaboración público-privada, como la que se vivirá en el proyecto. El convenio firmado por BBK y la Fundación tendrá una vigencia de tres años, con una aportación anual de 87.000 euros.

Ilusión

Todos los presentes en la inauguración, entre ellos, el presidente de la BBK, Mario Fernández, el presidente de la Fundación de Dravet, Julian Isla, la gerente de Relaciones Institucionales de Microsoft, Montse Pardo y el alcalde de Ermua, Carlos

Totorika, coincidieron en manifestar que el motor que ha impulsado el proyecto ha sido «la ilusión con la que lo plantean los padres».

Mario Fernández confesó sentirse emocionado «porque corren malos tiempos para la obra social, aunque seguiremos peleando para hacer posible que continúe». Y alabando la labor del alcalde, afirmó haber instalado el proyecto en Ermua «porque conviene estar apegado a la realidad, pero creando empresa y empleo y con fines sociales, como este Ayuntamiento».

Totorika aclaró que «estos padres son un impulso a la esperanza de los que creemos en la innovación para generar futuro. La ilusión de estos padres es la que comparten las empresas que se encuentran en este espacio».

Dos detenidos por robar una caja registradora en un comercio de Ermua

■ A. L.

Agentes de la Policía Municipal de Ermua, en colaboración con la Ertzaintza de Eibar, detuvieron la pasada madrugada del sábado a dos jóvenes, de 21 y 19 años de edad, cuando se llevaban la caja registradora de un comercio de Ermua, según informó el departamento vasco de Seguridad. La Policía local de Ermua recibió un aviso sobre las 4.15 horas de la madrugada del sábado, por lo que los agentes se dirigieron a la Avenida de Bizkaia, donde se percataron de que dos jóvenes salían del interior de un comercio. Uno de ellos portaba la caja registradora del local.

También acudieron agentes de la Ertzaintza, que se hicieron cargo de los detenidos para su traslado a dependencias policiales.

El establecimiento objeto del robo presentaba una rotura en la luna del escaparate, que habían realizado los supuestos ladrones, probablemente con una tapa de alcantarilla que se encontraba en el suelo. Los dos arrestados pasaron a disposición judicial.

EN BREVE

Comienzan hoy las reuniones para los presupuestos

Las reuniones de los presupuestos participativos 2014 comenzarán hoy en Ermua. La primera de las sesiones, en las que podrá participar la ciudadanía, se desarrollará hoy en Izarra Centre (19.00 horas). La población ermuarra podrá establecer cuáles son sus prioridades a la hora de invertir el dinero de las arcas municipales. Estas ideas se trasladarán a los políticos locales, que no participarán en las sesiones por consejo del equipo técnico que las gestiona.

* EL CORREO no se hace responsable de cambios de última hora

TELÉFONOS DE INTERÉS

| URGENCIAS | |
|--|---------------------------|
| SOS DEIAK | 112 |
| DYA | 943 464 622 |
| HOSPITALES | |
| Hospital Mendaro | 943 032 800 |
| Ambulatorio de Eibar | 943 032 500 |
| Ambulatorio de Eibar (Torrekuia) | 943 032 650 |
| Ambulatorio de Ermua | 943 032 630 |
| POLICÍA MUNICIPAL | |
| Eibar | 943 708 424 |
| Ermua | 943 176 300 |
| ERTZAINITZA | |
| Eibar | 943 531 700 |
| BOMBEROS Toda la provincia | |
| | 112 |
| TRANSPORTES | |
| Euskotren | 902 543 210 |
| Pesa Eibar | 902 101 210 |
| Bizkaibus | 902 222 265 |
| TAXIS | |
| Eibar | 943 203 071 y 943 201 325 |
| Ermua | 943 170 396 |
| AYUNTAMIENTOS | |
| Eibar (Centralita) | 943 708 400 |
| Eibar (Oficina de información a la Ciudadanía) | 010 |
| Pegora | 010 |
| Ermua | 943 176 322 |

CARTELERA DE CINE

EIBAR

COLISEO Merkatu Kalea, 2

No hay sesión

ERMUA

ERMUA ANTZOKIA Iparragirre s/n

No hay sesión

COMUNICACIONES

AUTOBUSES

EIBAR-SAN SEBASTIÁN

Laborables: 7.00*, 8.00, 8.30, 9.00*, de 9.30 a 13.30* cada hora y de 14.30 a 20.30 cada hora.
Sábados: 7.00*, 8.30 y de 9.30* a 19.30 cada hora.
Festivos: 8.30, 10.30*, 12.30, 13.30, 15.30, 17.30, 18.30, 19.30 y 20.35.
*Salida desde Ermua diez minutos antes

SAN SEBASTIÁN-EIBAR

Laborables: 7.00, de 7.30 a 13.30 cada hora, 15.00*, de 15.30 a 18.30* cada hora, 19.30, 20.30 y 21.00*.
Sábados: 7.00, de 8.30 a 14.30* cada hora, de

15.30 a 20.30 cada hora, 21.00 y 22.00*.
Festivos: de 8.30 a 18.30 cada dos horas, 19.30, 21.00* y 22.00*.
*Llegada a Ermua

EIBAR-BILBAO (Autopista)

De lunes a sábado: Desde las 6.40 hasta las 20.40 cada hora. Domingos y festivos: Desde las 7.40 hasta las 21.40 cada hora.

BILBAO-EIBAR (Autopista)

Laborables: De 6.40 a 21.40 cada media hora. Sábados-festivos: 7.40 a 21.40 cada media hora.

EIBAR-VITORIA

Laborables: De 7.00 a 21.00 cada hora y a las 6.15, 10.15, 14.15 y 18.15.
Festivos: 8.45, 12.45, 16.45, 20.45.

VITORIA-EIBAR

Laborables: De 6.30 a 20.30 cada hora y a las 7.15, 8.00, 12.00, 16.00 y 20.00.
Festivos: 10.30, 14.30, 18.30 y 20.30.

EIBAR-PAMPLONA

Laborables: 7.45, 13.30 y 14.45.
Festivos: 7.45 y 18.00

PAMPLONA-EIBAR

Laborables: 11.00, 17.00 y 18.00.
Festivos: 11.00 y 21.00.

EIBAR-ARRATE

Sábados y laborables: 14.00.
Festivos: 9.00, 10.00, 11.00, 13.00 y 18.00.

ARRATE-EIBAR

Sábados y laborables: 14.30.
Festivos: 9.30, 10.30, 11.30, 13.30 y 18.30.

EIBAR-ELGETA

Laborables: 13.30 y 20.30.
Festivos: 12.00 y 19.00.

ELGETA-EIBAR

Laborables: 14.00 y 20.50.
Festivos: 12.30 y 19.30.

EIBAR-HOSPITAL MENDARO

Lunes a viernes: 6.20, 7.05 (de 7.05 a 22.35 cada media hora).
Sábados: De 7.00 a 21.00 cada hora.
Domingos: de 8.00 a 21.00 cada hora.

HOSPITAL MENDARO-EIBAR

Laborables: De 6.45 a 21.15 cada media hora y a las 21.55.
Sábados, domingos y festivos: De 7.45 a 20.45 cada hora y a las 21.55

TRENES

BILBAO-EIBAR

Laborables: 5.57. Diario: (De 6.57 a 20.57 cada hora), 9.34 y 20.34.

Sábado noche: 23.50, 1.50, 3.50 y 5.50.

EIBAR-BILBAO

Laborables: 6.13, 7.13. Diario: (De 8.13 a 22.13 cada hora), 10.36 y 21.36. Noches: 2.05, 4.05, 6.05 y 7.29.

ERMUA-BILBAO

Laborables: 6.19 y 7.19. Diario: De 8.19 a 21.19 cada hora.

SAN SEBASTIÁN-EIBAR

Laborables: 5.47, 6.47. Diario: De 7.47 a 20.47, cada hora, 9.20 y 20.20.

EIBAR-SAN SEBASTIÁN

Laborables: 6.13 y 7.13. Diario: De 8.13 a 22.13 cada hora, 10.35 y 21.35.

FARMACIAS

EIBAR

De 9.00 a 22.00: Zulueta (San Agustín, 5).

ERMUA

De 9.00 a 22.00: Alberdi (Zubiaurre, 9).

EIBAR-ERMUA

Noche: De 22.00 a 9.00 horas: Zulueta (San Agustín, 5. Eibar).

DEBA.

El Amaikak de Preferente pierde en Zumaia dos puntos en la última jugada

ION FERNÁNDEZ

DEBA. Los equipos del Amaikak Bat cerraron el pasado fin de semana otra jornada. Las victorias para el club debarra llegaron en la categoría cadete, y sobre todo en la goleada de las chicas del infantil. El Preferente, por su parte, empató ante el Zumaiaiko en un choque muy igualado, en el que se dejaron empatar en la última jugada ante un rival que se encontraba con dos jugadores menos sobre el terreno.

Los entrenados por Unanue y Urbietia disputaron un encuentro trabado en Zumaia, en el que los locales se adelantaron en el marcador de penalti. Los debarras consiguieron darle la vuelta al partido con tantos de Sagarna y Xabi Esnaola. Pero no supieron jugar en superioridad ni con la ventaja y perdieron dos puntos que podrían haber servido para dar un salto cualitativo en la tabla.

Los juveniles disputaron un duro partido ante el Kostkas en Errota Zar. Se midieron dos equipos que se encontraban igualados en la tabla, y así se queda hasta la próxima jornada por lo menos. Los visitantes llevaron el peso al principio, y consiguieron ponerse por arriba. Los debarras se deshicieron de la presión, se fueron hacia arriba y pasaron a dominar. Patri empató el partido, y los debarras tuvieron ocasiones para ganar, pero el desacierto y la defensa rival lo impidieron.

El juvenil sufrió su primera derrota en este gran comienzo de temporada. El Orioko supo aprovechar su ocasión para anotar, mientras que el Amaikak peleó y quiso sacar algo positivo. Estuvieron cerca de conseguirlo, pero esta vez no les acompañó la suerte.

El cadete ganó en Zumaia, un triunfo que vendrá bien a sus componentes después de la derrota sufrida ante la Real Sociedad hace dos fines de semana. El choque resultó igualado y el Amaikak supo jugar bien sus bazas. Dominaron y supieron aguantar los ataques locales, y el tanto de Martija hizo que los tres pun-



El Amaikak de Preferente empató ante el Zumaiaiko. :: ANDER SALEGI

RESULTADOS

Preferente: Zumaiaiko-Amaikak Bat 2-2

Juvenil: Amaikak-Kostkas 1-1

Juvenil F: Orioko-Amaikak 1-0

Cadete: Zumaiaiko-Amaikak 0-1

Cadete F: Amaikak-Lazkao 1-0

Infantil T: Zumaiaiko-Amaikak 2-1

Infantil F: Amaikak-Zestoa B 14-0

Alevín: Amaikak-Orioko 5-6

tos se fueran a Deba.

Buena victoria del cadete femenino en un partido disputado, pero en el que el Amaikak fue superior. El gol de Alaitz puso al Amaikak por arriba, pero lo corto del resultado hizo que el Lazkao estuviera siempre dentro del encuentro. Las debarras su-

pieron defenderse para mantener la portería a cero.

Los infantiles txikis siguen sin poder puntuar, y no por su fútbol, dado que dominan a sus rivales, pero están faltos de gol. Ante el Zumaiaiko jugaron más y mejor, pero los adversarios estuvieron más acertados de cara a puerta.

Superioridad indiscutible de las chicas del infantil ante el Zestoa, en el que el resultado lo dice todo. Los hatrick de Marialen y Gomi, los dobles de Nora y Sara, y los tantos de Jone Agirre e Itxaso hicieron que la afición disfrutara con el partido de las suyas.

En la rifa semanal del mes, el número 2.707 resultó el premiado, mientras que el 2.585 se quedó como suplente.

EN BREVE

Debalai

La Asociación de Comerciantes y Hosteleros de Deba tiene en marcha la iniciativa la 'Ruta de los vinos', gracias a la cual se podrán degustar dos vinos, uno nacional y otro extranjero, por 1,8 euros. Los establecimientos que se han unido a esta actividad son el bar Calbetón, el Oskarbi, el Seven Clovers y el Manzantini.

Bertso Eskola

Udalak Debako Bertso Eskola antolatatu du. Ekimena abian jarriko da azaroaren 8an eta 12 urtetik gorako guztientzat dago zuzenduta. Animatzeko diren urriaren 31 arte denbora daukate izena emateko. Hau turismo bulegoan, udaletxean, harreran, Mendata ikastetxean, Gaztelekuan eta Gaztetxean egin daiteke. Kuota 35 eurokoa izango da hiru hilabetea, baina lehenengo 24 eurokoa izango da.

Dokumental aurkezpena

Lasturreko Arkaitz Astiazaranek gaur bere 'Euskal Herriko Altxorretan Barrena' dokumentala aurkeztuko du herrian. Ekitaldia Agirre Jauregian aurrera eramango da 19:00etan hasita. Lana euskaraz eginda dago eta 53 minutuko iraupena du. Dokumental honek Arkaitz Astiazaran-ek 2013ko udaberrian Euskal Herri guztian zehar egindako 4.400 kilometroko txirrindu bidaia kontatzen du.

ONDARROA

El festival literario cuenta con diferentes actuaciones teatrales

Este jueves Kabia Teatro pondrá en escena la obra 'Itzalak', con textos de Joseba Sarrionandia y Bernardo Atxaga

ALBERTO ECHALUCE

ONDARROA. El teatro será el protagonista esta semana del festival literario, con la participación este jueves de Kabia Teatro, que pondrá en escena 'Itzalak', basada en textos de Joseba Sarrionandia y Bernardo Atxaga. La obra se ofrece a las 20.00 horas, en la antigua cofradía de pescadores. Después este sábado, Inés Bego, ofrecerá en la biblioteca, a las 17.00 horas, historias dedicadas a niños de entre 4 y 10 años.

Por la tarde, el colectivo teatral Metrokoadroka ofrecerá dos sesiones (19.30 y 20.00) de 'Zergaitik dantzatzen dute Bosniarrek?', mientras que por la noche (22.30), el cantante ondarrés Keu estrenará las composiciones de su último disco.

El domingo, día 3, por la mañana, la música, los bertos y la literatura se unen para ofrecer al público 'Kafkaren aukia', una sesión en la que tomarán y compartirán la palabra la escritora Eider Rodríguez y los bertsoari Andoni Egaña y Uxue Alberdi.

Por la tarde, los jóvenes serán el centro de atención de la gala 'Itsoa berbetan' que cuenta con un rally de entrega de premios, en el que se darán a conocer a los ganadores de la segunda edición del certamen de relatos cortos. A continuación, se presentará 'Hobe ixilik', realizado por Garbiñe Ubeda, tras ganar el premio 'Augustin Zubikarai 2012'. También se dará a conocer la identidad de la persona galardonada este año.

Bide Ertzean Trio, integrada por Ubeda y Karlos Aranzegi, cuenta con el poeta Jon Benito para ofrecer el espectáculo 'Ez zaitut abandonatuko', a las 19.30 horas. Todos los actos tendrán lugar en la antigua cofradía de pescadores.

ERMUA

Presentación del centro EIC-BBK y apoyo a la fundación Síndrome de Dravet y afectados

Mario Fernández se despidió de la BBK al llegarle la jubilación en esta entidad

DV

ERMUA. El Centro EIC-BBK de Ermua se presentó ayer con la presencia de Mario Fernández quien se despidió de la BBK, al jubilarse, con una firme defensa de la obra social.

El nuevo centro de Ermua, en colaboración con Microsoft, dará

apoyo a través de nuevas tecnologías a la Fundación Síndrome Dravet y a las personas afectadas por esta rara enfermedad. Una terrible patología que afecta, desde muy pequeños, a niños que sufren ataques epilépticos y para la que, hoy en día, no existe tratamiento.

El proyecto cuenta con el apoyo del Ayuntamiento, cuyo alcalde, Carlos Totorika, destacó la importancia de esta iniciativa que, además «servirá también para crear empleo».



Mario Fernández, junto al director del centro inaugurado, el alcalde y la representante de Microsoft. :: MORQUECHO